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EDUCACIÓN: 
 

Estatal: 
 

“Anuncian construcción de Ceamish en Jojutla” 
En el mes de marzo comenzará la construcción del Centro de Educación Ambiental e Investigación Sierra de Huautla 
(Ceamish) en la comunidad de El Jicarero, anunció Fernando Bilbao Marcos, rector de la Universidad Autónoma del Estado 
de Morelos (UAEM), durante una visita a ese municipio. “A finales del mes de marzo se inicia ya la construcción de lo que va 
a ser el Centro de Investigación de la Sierra de Huautla y estaremos ya en funciones, seguramente a finales del año, en esta 
área o a principios del próximo año”, informó en entrevista. 
La Jornada de Jojutla, p.3, (Evaristo Torres). 
 
“En riesgo UAEM de perder recursos” 
Diversos proyectos de investigación enfocados al área de la conservación ambiental, están en riesgo de perderse, debido a 
la falta de atención de las autoridades universitarias, quienes por diversos motivos han retrasado la entrega de los recursos 
económicos, materiales y equipos para cumplir con los tiempos marcados por el CONACYT.  Así lo denunció Oscar Dorado 
Ramírez, investigador del Centro de Educación Ambiental e Investigación Sierra de Huautla (Ceamish) de la Universidad 
Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), quien explicó que luego de seis meses de haber sido aprobado por el Fondo 
Mixto el proyecto de investigación "Trópico Seco, un aliado en la enseñanza de la biología", por cuestiones administrativas 
todavía no se reciben los recursos para el desarrollo del mismo. "Nos apoyaron un proyecto de difusión e investigación y 
tengo varios meses de no tener recursos, recientemente salieron los primeros cheques y el primer problema que tuve es que 
(los directivos del Ceamish) no habían hecho cambio de chequera y nos canceló temporalmente el CONACYT (la entrega de 
recursos)". 
El Sol de Cuernavaca, www.elsoldecuernavaca.com.mx, (Mónica González). 
 
“Prevén aspiren mas a ingresar a UAEM” 
La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) estima que en el próximo ciclo escolar se incremente la demanda 
de espacios para jóvenes que desean estudiar una carrera en ella por los efectos de la crisis económica. “Ya lo estamos 
considerando, pues en 2008 hubo una demanda de 10 mil estudiantes, y este año pensamos que el numero aumente a 12 
mil”, comentó el rector de la UAEM, Fernando Bilbao Marcos. Reconoció que la universidad no cuenta con la suficiente 
infraestructura para recibir un porcentaje alto de estudiantes.  
Diario de Morelos, p.3, (Verónica Bacaz). 
 
“Busca FEUM recuperar la credibilidad estudiantil” 
Víctor Manuel Salgado Martínez, presidente interino de la Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos (FEUM), dijo 
que tras la salida de Luis Salas Catalán, buscarán recuperar la credibilidad de los estudiantes de la UAEM. Señaló que los 
universitarios perdieron la confianza en los líderes estudiantiles por su falta de atención que han prestado a los estudiantes. 
“recibimos en 2006 una federación muy gastada, con nula credibilidad, pero con el trabajo de Luis Salas se han abierto 
muchas puertas”, señalo. 
Diario de Morelos, p.3, (Verónica Bacaz). 
  
“Firme FEUM contra aumento del pasaje” 
La Federación de Estudiantes Universitarios del Estado de Morelos (FEUM) advirtió que se mantendrá firme en su rechazo 
al incremento de la tarifa mínima del servicio del transporte público con itinerario fijo. Ahora sin Luis Alberto Salas Catalán –
quien abandonó la presidencia de la organización estudiantil por incorporarse a la campaña de Sergio Álvarez Mata rumbo 
la alcaldía de Cuernavaca–, Víctor Manuel Salgado Martínez, presidente interino de la FEUM, adelantó que le darán 
continuidad a los proyectos dejados por su ex líder. En ese sentido, dieron a conocer que en cuanto el gobierno del estado 
establezca las mesas de negociación sobre un posible incremento en la tarifa, la organización estudiantil buscará a los 
dirigentes del transporte, para generar conciencia sobre la necesidad de mantener el costo del servicio a cuatro pesos con 
50 centavos. 
La Jornada Morelos, p.7, (Dulce Maya); La Unión de Morelos, p.18, (Salvador Rivera) y El Sol de Cuernavaca, 
www.elsoldecuernavaca.com.mx, (Mónica González). 
 
“Recibirán 3 mil alumnos becas por $9 millones” 
Más de tres mil niños y jóvenes estudiantes de los niveles básico y superior, recibirán la semana próxima, recursos 
superiores a los nueve millones de pesos en becas que les entregará el Ayuntamiento de Cuernavaca, como reconocimiento 
a su aprovechamiento académico. Blanca Olivia Enríquez Vázquez, secretaría de Desarrollo Humano y Social de 
Cuernavaca, informó lo anterior, exponiendo: "una vez que la Dirección de Educación capitalina publicó la lista de 
beneficiarios, y que los padres de familia asistieron a conferencias de desarrollo humano, este fin de mes estaremos 
entregando nueve millones 500 mil pesos por concepto de becas". Dio a conocer que se entregarán a estudiantes de 
primaria y secundaria en promedio mil pesos, de los recursos económicos correspondientes al ciclo escolar 2008-2009, 
mientras que a los de preparatoria y universidad, serán de mil 150 a 1, 400 pesos, del primer semestre del mismo periodo. 
El Sol de Cuernavaca, www.elsoldecuernavaca.com.mx, (José Luis Rojas). 
 



Nacional: 
 
“Grupo de científicos mexicanos desarrolla avión no tripulado” 
La empresa mexicana Hydra-Technologies recibió de la comunidad aeronáutica del país el premio Leonardo Da Vinci por el 
desarrollo del avión no tripulado S4 Ehécatl o “Dios del Viento”, esto en el marco del Congreso Internacional de Aviación 
CIAM. El S4 Ehécatl es una aeronave con tecnología 100 por ciento mexicana, la cual ha sido reconocida anteriormente por 
organismos como la Asociación Internacional de Sistemas para Vehículos no Tripulados (AUVSI, por sus siglas en inglés). 
“Aquí desarrollamos el avión en su totalidad: los sistemas de control, de navegación, el piloto automático, la electrónica 
interna, los protocolos de información de la nave, el sistema de navegación en 3D, todo”, dijo en entrevista Álvaro Gutiérrez 
Prado, responsable de Relaciones Institucionales de Hydra Technologies de México SA de CV. 
La Jornada Morelos, p.16, (Conacyt). 
 
“El analfabetismo, una vergüenza: Narro Robles” 
Ante la existencia de 6 millones de mexicanos que no saben leer ni escribir, José Narro Robles, rector de la Universidad 
Nacional Autónoma de México (UNAM), dijo que el país demanda con urgencia una "cruzada nacional por la alfabetización". 
Durante la inauguración de la 30 Feria Internacional del Libro del Palacio de Minería, el rector de la máxima casa de 
estudios consideró que el analfabetismo es una realidad "inadmisible y vergonzosa". Luego de hablar de los hechos 
relevantes ocurridos durante las tres décadas que lleva de realizarse la feria –como el final de la guerra fría, la caída del 
Muro de Berlín y la "autoderrota" del dogma del mercado, debido a la crisis financiera actual, así como de los muchos 
cambios tecnológicos–, Narro agregó: "desafortunadamente estos y muchos otros cambios no parecen implicar un progreso 
verdadero. A pesar de los avances, continuamos arrastrando profundas y ancestrales injusticias, exclusiones y 
desigualdades extremas. México no es la excepción, seguimos teniendo problemas de fondo, estructurales. Ahí siguen los 
millones de mexicanos que viven en condiciones de pobreza extrema, afectados por el desempleo, la ignorancia y el 
analfabetismo, por el hambre y la enfermedad". 
La Jornada, p.14, (Arturo Jiménez). 
 
“Pese a acuerdo, la UNAM no participará en plan de movilidad estudiantil en prepas” 
Mientras para la titular de la Secretaría de Educación Pública (SEP), Josefina Vázquez Mota, el Sistema Nacional de 
Bachillerato (SNB) requiere un proceso urgente de consolidación, mediante la movilidad estudiantil entre instituciones de 
ese nivel, equiparación de la currícula y certificación de los egresados, el rector de la Universidad Nacional Autónoma de 
México (UNAM), José Narro Robles, considera que es necesario generar una verdadera política de Estado en favor de la 
educación media superior y superior, la ciencia, la cultura y las humanidades. Al respecto, el secretario general de la UNAM, 
Sergio Alcocer, subrayó en entrevista que la máxima casa de estudios no tiene cupo suficiente para recibir a miles de 
estudiantes de otros subsistemas, pues sus bachilleratos están saturados, por lo que en los hechos no participará en esa 
parte del SNB, aunque se haya publicado un acuerdo. 
La Jornada p.39, (Emir Olivares). 
 

SALUD: 
 

Estatal: 
 

“Firma IMSS e ISSSTE convenio de portabilidad” 
El Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) y el Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del 
Estado (ISSSTE) firmaron ayer el convenio de portabilidad que permite a los trabajadores migrar entre los sectores públicos 
y privados con el reconocimiento de sus años de servicios y derechos. 
La Unión de Morelos, p.15, (Sin firma). 
 
“Grave, el problema de obesidad en las escuelas” 
Es necesario generar una cultura de la nutrición a partir de la educación en las escuelas públicas, a fin de disminuir el 
consumo de “alimentos chatarra”, pues a nivel mundial, México ocupa uno de los tres primeros lugares en obesidad y 
desnutrición infantil, sostuvo la directora de la Normal Superior “Benito Juárez” del SNTE, Georgina Madrigal Bueno. En el 
marco de la presentación de los estudios de posgrado, en los diplomados de Nutrición Humana, Inglés y Competencias 
Digitales, dirigido a estudiantes, docentes y personal a fin a la enseñanza, Madrigal Bueno exhortó a las autoridades 
educativas, a los padres de familia y a las instituciones formadoras de maestros, a comprometerse en la generación de una 
cultura para la alimentación, como base del desarrollo físico e intelectual de los alumnos y de la sociedad en su conjunto. Y 
es que lamentó que ante los altos índices de obesidad y desnutrición que enfrenta la población escolar y no escolar, la 
enseñanza oficial y los maestros, no tengan las herramientas necesarias para revertir esta situación, siendo que en las 
escuelas y a través de la educación, se debe formar individuos mejor preparados física e intelectualmente. 
El Regional del Sur, www.elregional.com.mx (Redacción El Regional del Sur). 
 



“Ya van 50 casos de dengue en el 2009” 
En lo que va del año se registran cerca de 50 casos de dengue, de los cuales 15  son hemorrágicos,  informó Víctor Manuel 
Caballero titular de Secretaría de Salud, tras señalar que a pesar de que la cifra “no es alarmante, no se bajará la guardia”. 
Recordemos que este esté padecimiento durante el 2008 puso en jaque a las autoridades en la materia, ya que se 
contabilizaron 7 mil 444 casos en total, no obstante, desde principios de este 2009, el diagnostico es alentador. Al iniciar la 
segunda quincena de este mes (febrero), la Secretaría de Salud, registra casi 50 casos; “afortunadamente tenemos cerca de 
50 casos”, indicó el encargado de la salud local. Detalló que  15 de ellos son hemorrágicos y el resto clásicos, asimismo 
precisó que la cercanía con el estado de Puebla, continúan afectando al municipio de Axochiapan, que es la localidad donde 
mayor numero de casos se han presentado.  Refirió que esta situación, da cierta tranquilidad, debido a que el año pasado 
en esta misma fecha sumaban más de 50 y añadió que esta esto ha permitido intensificar las acciones. 
El Regional del Sur, www.elregional.com.mx (Estrella Pedroza). 

 
Nacional: 
 
“Va a nivel nacional el alcoholímetro” 
El secretario de Salud, José Ángel Córdova Villalobos, anunció que este año se pondrá en marcha el Plan Nacional de 
Alcoholimetría, ya que se comprobó que este examen es la medida más efectiva para combatir el grave problema de 
accidentes vehiculares por el consumo excesivo de bebidas alcohólicas en conductores, que cada año cobran la vida de 20 
mil mexicanos. Al inaugurar la Primera Reunión Nacional de Expertos en Alcoholimetría, precisó que en este programa se 
invertirán más de 20 millones de pesos en la primera etapa, y participarán 130 municipios con mayores accidentes viales. 
El Sol Cuernavaca, www.elsoldecuernavaca.com.mx, (Carlos Acosta). 
 
“Anuncia Luege restricción de agua en DF y Edomex de aquí a mayo” 
El volumen del suministro de agua potable al Distrito Federal y el estado de México será restringido de este mes a mayo 
próximo, pues los niveles del líquido en el sistema de cuencas del Cutzamala han bajado de manera alarmante, anunció el 
titular de la Comisión Nacional del Agua (Conagua), José Luis Luege Tamargo. En un gira de trabajo por Aguascalientes, 
señaló: hemos previsto y hecho una evaluación de fondo, y ahora la preocupación es mayor porque hemos encontrado que 
se va alejando el consumo de lo que llamamos la curva guía, es decir, se está bajando de manera alarmante el nivel, por lo 
que las entidades citadas no sólo padecerán los cortes continuos ya previstos (a fin de mes), sino que se tendrá que 
disminuir el volumen parejo de aquí hasta mayo. 
La Jornada, p.35, (Claudio Bañuelos). 
 
“En huelga, médicos de Morelia” 
Los 220 médicos que laboran en el hospital general y en la clínica de especialidades de Morelia empezaron un paro de 
brazos caídos, informó Daniel Morales Torres, dirigente de la sección 21 del Sindicato Nacional del Instituto de Seguridad y 
Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado (ISSSTE). Los galenos demandan homologación de salarios con sus 
pares del Instituto Mexicano del Seguro Social e insumos médicos, ya que faltan fármacos, camas y material de curación, y 
los reclamos de los pacientes los reciben ellos, argumentan. 
La Jornada, p.41, (Ernesto Martínez). 
 

ECONOMÍA: 
 

Nacional: 
 
“Creció 74% la utilidad de Gruma; obtuvo la cifra récord de $3 mil 270 millones” 
Grupo Maseca (Gruma), que preside Roberto González Barrera, informó hoy que durante 2008 su utilidad de operación 
alcanzó una cifra récord histórica de 3 mil 270 millones de pesos, gracias a un crecimiento de 74 por ciento en comparación 
con 2007. Asimismo, dio a conocer a través de un comunicado que la utilidad de operación durante el cuarto trimestre del 
año pasado aumentó 77 por ciento para alcanzar mil 314 millones de pesos. 
La Jornada, p.23, (David Carrizales). 
 
“Congela Stanford cuentas en México” 
Entre la incertidumbre, el enojo y la frustración, unos 200 clientes de Stanford Fondos en la ciudad de México no han 
logrado pasar más allá de las escalerillas de acceso al edificio que alberga las oficinas de esta empresa. Grandes 
ventanales y puertas de cristal cierran el paso. No hay acceso para nadie. Nadie da la cara. Mucho menos su director, David 
Nanes. Tan solo unas hojas tamaño carta colocadas en los graníticos muros laterales anuncian: "Información a clientes de 
Stanford". Y rezan: "las cuentas de los clientes se encuentran temporalmente congeladas con excepción de la ejecución de 
instrucciones de clientes para cerrar y/o liquidar posiciones abiertas. No tenemos mayor información por el momento, usted 
será contactado en el futuro con mayor detalle".  
La Jornada, p.23, (Juan Antonio Zúñiga y agencias). 
 



“Decrecimiento de 2.4% en el PIB de 2009, pronostica Banamex” 
El optimismo oficial sobre la magnitud de la crisis económica fue contrastado este miércoles por Banamex, filial en México 
del estadounidense Citi, que anticipó un decrecimiento de 2.4 por ciento en el producto interno bruto (PIB) de 2009. La 
estimación del consorcio financiero, uno de los dos más importantes del país, es la más baja publicada hasta ahora y 
contrasta con el pronóstico del gobierno federal, que prevé una "tasa cero" de crecimiento, o la del Banco de México, que 
calcula una contracción de 0.8 a 1.8 por ciento este año. El domingo pasado el presidente Felipe Calderón aseguró que 
"hacia finales del verano, México habrá ya superado el peor momento del entorno económico mundial". 
La Jornada, p.25, (Roberto González Amador). 
 
“Ayer, marginal recuperación del peso frente al dólar” 
El peso recuperó este miércoles terreno marginalmente frente al dólar, en una jornada en que prevalecieron altibajos en la 
cotización y a la espera de la decisión de política monetaria que anuncie el Banco de México el viernes, que podría disminuir 
las tasas de interés de referencia. La cotización para operaciones de mayoreo, la más representativa del mercado de 
divisas, cerró en 14.64 pesos por dólar, una apreciación de tres centavos en comparación con el día previo, informó el 
Banco de México. En las transacciones de menudeo finalizó en 14.27 pesos por dólar a la compra y 14.72 pesos a la venta, 
ocho centavos abajo del día anterior, reportó Banamex. Este viernes la junta de gobierno del banco central hará un anuncio 
de política monetaria, y según varios analistas es probable que la institución reduzca la tasa de interés de referencia, que 
hoy es de 7.75 por ciento. 
La Jornada, p.26, (De la Redacción). 
 

Internacional: 
 
“En 2009, crecimiento negativo en las principales economías” 
Las principales economías del mundo tendrán crecimiento negativo en 2009 con lo cual se proyecta la pérdida de 50 
millones de empleos, lo cual genera preocupaciones de una creciente amenaza a la estabilidad política en el mundo. Todos 
los indicadores apuntan hacia un empeoramiento de la crisis a nivel mundial, en un deterioro tan acelerado que sorprende a 
los economistas. Hoy la Reserva Federal de Estados Unidos redujo una vez más su pronóstico del crecimiento económico 
para este año, en el cual prevé una contracción de entre 0.5 y 1.3 por ciento, con una tasa de desempleo de entre 8.5 y 8.8 
por ciento en 2009. La economía enfrentará un periodo de recuperación "inusualmente gradual y prolongado", alertó. 
La Jornada, p.22, (David Brooks). 
 
“Esta crisis será más larga y profunda que la de los años 30” 
El ex presidente de la Reserva Federal, Alan Greenspan, advirtió que la actual recesión global "seguramente será la más 
larga y profunda" desde los años de 1930 y sostuvo que se necesitan más fondos de rescate del gobierno para estabilizar el 
sistema financiero estadounidense. En tanto, la empresa gráfica Transcontinental, con sede en Montreal, despedirá mil 500 
de sus empleados, la mitad de ellos en Estados Unidos, 40 por ciento en Canadá y 10 por ciento en México. 
La Jornada, p.22, (Afp, Dpa, Reuters y Notimex). 
 
“Habrá mil millones de pobres en 2025” 
En el contexto de la crisis alimentaria, los transgénicos benefician a los gigantes de la industria biotecnológica, en lugar de a 
los campesinos y las personas que sufren hambre, que se calcula llegarán a más de mil millones para el año 2025, advirtió 
un nuevo informe de la organización Amigos de la Tierra Internacional. Monsanto anunció en enero que sus ganancias 
trimestrales crecieron tres veces, y se calcula que sus ingresos netos también aumentarán en la misma proporción, al pasar 
de 984 millones de dólares en 2007 a casi 2 mil 96 millones de dólares en 2010. El informe titulado ¿Quién se beneficia de 
los transgénicos? refiere que para Monsanto ha sido redituable explotar la crisis alimentaria, así como para otros grandes 
industriales. 
La Jornada, p.18, (Angélica Enciso). 
 
“Propondrá Sarkozy rebaja de impuestos y beneficios sociales por 3 mil 300 mdd” 
El presidente francés Nicolás Sarkozy dio a conocer este miércoles propuestas de rebaja de impuestos y beneficios sociales 
hasta por 3 mil 300 millones de dólares para ayudar a las familias francesas a enfrentar la crisis económica. El paquete de 
medidas sociales fue develado en una reunión con líderes sindicales en el Palacio del Elíseo, sede de la presidencia, dos 
semanas después de que entre uno y 2.5 millones de personas se manifestaran en toda Francia contra la política del 
gobierno. "El costo total para el Estado de mis propuestas sería de entre 2 mil 75 y 3 mil 300 millones de dólares", dijo el 
mandatario francés en la reunión. 
La Jornada, p.26, (Afp). 
 
 



POLÍTICA: 
 

Estatal: 
 
“Designa Marco Adame a Jorge Morales Barud como nuevo secretario de Gobierno” 
En cumplimiento con su facultad constitucional, el gobernador Marco Adame Castillo, designó este miércoles a Jorge 
Morales Barud como Secretario de Gobierno, a fin de que atienda y conduzca los asuntos del orden político interno de 
Morelos, y que sea un conducto eficaz, atingente, para mantener las relaciones institucionales con el Poder Legislativo y el 
Poder Judicial. Ante los integrantes de su gabinete legal y ampliado, Marco Adame tomó la protesta a Jorge Morales, a 
quien encomendó que concentre su nueva tarea en las tesis centrales en la que se basa el Gobierno del Estado, y a la que 
se ha comprometido ante los morelenses. 
La Unión de Morelos, p.3, (Sin firma); La Jornada Morelos, p.3, (Miguel Ángel García); El Sol de Cuernavaca, 
www.elsoldecuernavaca.com,  (Martín Sánchez); El Regional del Sur, www.elregional.com.mx, (Estrella Pedroza) y 
Diario de Morelos, p.p.-3, (Adriana Monje). 
 
“Golpes y empujones en el IEBEM por protesta a favor de profesores” 
Padres de familia y maestros de Xoxocotla, Jonacatepec, Ocotepec y Huitzilac se manifestaron en las oficinas del Instituto 
de la Educación Básica del estado de Morelos (IEBEM) para protestar por la rescisión de dos profesores más, a quienes se 
les acusa de haber agredido físicamente a otros trabajadores del organismo durante una movilización que realizaron 
anteriormente por la misma causa, y que los inconformes calificaron como “represalia” por la participación en el movimiento 
en contra de la Alianza por la Calidad de la Educación. 
La Unión de Morelos, p.16 y 17,  (Tlaulli Preciado). 
 
“Logran magistrados otra resolución contra reforma” 
Un tribunal federal concedió la suspensión definitiva a magistrados y consejeros contra la reforma constitucional relativa al 
Poder Judicial, cuya legalidad también se litiga en la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN). Esto significa que la 
resolución federal ratificó el congelamiento de la reforma hasta que el caso se resuelva de fondo. 
La Unión de Morelos, p.11, (Maciel Calvo) y Diario de Morelos, p.8, (Salvador Urueta). 
 
“Realizan foro regional del parlamento de mujeres” 
El primero de tres foros regionales, previos al parlamento de mujeres, que se realizará el próximo 6 de marzo, se realizó 
ayer aquí. Evangelina Santana Antúnez, secretaria técnica de la comisión de equidad de género del Congreso del Estado, 
informó que cada año, alrededor del día 8 de marzo, designado como Día Internacional de la Mujer, se realiza un 
parlamento de mujeres en el que se presenten propuestas para delinear políticas públicas e iniciativas de ley que considere 
la equidad de género. En esta ocasión, agregó, el congreso decidió realizar tres foros regionales para no centralizar el 
parlamento y hubiera mayor participación de las mujeres. 
La Unión de Jojutla, p.3, (Evaristo Torres); El Sol de Cuernavaca, www.elsoldecuernavaca.com, (Karina Ortega) y la 
Jornada Morelos, p.13, (José Luis Gacitapia). 
 
“Autoriza Ejecutivo 20 millones al IEE” 
La Secretaría de Finanzas y Planeación del gobierno estatal sólo autorizó 20 de los 25 millones de pesos que le solicitó el 
Instituto Estatal Electoral (IEE), informó el titular de dicha dependencia, Alejandro Villarreal Gasca. En enero, el órgano 
electoral pidió al Congreso estatal una ampliación presupuestal de 25 millones de pesos para concluir la organización de las 
elecciones del 5 de julio, después de realizar un estudio. Tras un análisis del documento hecho llegar a la Secretaría de 
Finanzas, el funcionario estatal indicó que se decidió otorgar un incremento al presupuesto asignado para este año al IEE.  
Diario de Morelos, p.7, (Adriana Monje) y El Regional del Sur, www.elregional.com.mx, (Estrella Pedroza). 
 

Nacional: 
 
“Sin lucha antidrogas sería narco el próximo presidente: Ruiz Mateos” 
El secretario de Economía, Gerardo Ruiz Mateos, advirtió en París que si el gobierno de Felipe Calderón no hubiera 
emprendido las acciones contra el narcotráfico, el próximo presidente de México sería "un narcotraficante". Según el 
funcionario, el narcotráfico había penetrado hasta las entrañas del país y "ya había hecho un Estado dentro del mismo 
Estado. Hay varias ciudades y municipios en México donde cobran impuestos, donde imponen la ley, donde imponen 
presidentes municipales, donde exigen derecho o bono de seguridad". Es evidente, admitió, “que nosotros sacamos –a las 
calles– al Ejército porque encontramos una Policía Federal (Preventiva) y un sistema de inteligencia totalmente 
desmantelados. Y, bueno, había que entrarle y lo único que teníamos a la mano era el Ejército y lo poco que quedaba de la 
policía, a la que estamos reconstruyendo”. 
La Jornada, p.3, (Susana González). 
 



“Asignarán 5 mil 200 militares más a la lucha antinarco directa” 
La Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) incorporará más de 5 mil 200 hombres al combate directo al narcotráfico en 
las calles del país, que hace dos semanas estaban asignados a tareas de erradicación de cultivos ilícitos, revelaron fuentes 
de alto nivel de las fuerzas armadas. En la reestructuración que realizan altos mandos de la Sedena para combatir el tráfico 
de estupefacientes, que comprende una nueva distribución territorial de instalaciones y efectivos, también comenzó la 
modificación de las estructuras operativas para la erradicación de sembradíos de mariguana y amapola, así como para la 
persecución de integrantes de los diversos cárteles que operan en territorio nacional. 
La Jornada, p.7, (Jesús Aranda y Gustavo Castillo). 
 
"Desmiente Pemex nuevo yacimiento" 
Petróleos Mexicanos (Pemex) desmintió versiones periodísticas sobre un nuevo descubrimiento de crudo que ubicaría a 
México como el tercer país con un volumen de reservas petroleras, sólo por debajo de Arabia Saudita y Canadá. El 
supuesto hallazgo de reservas petroleras por un volumen de 139 mil millones de barriles en Chicontepec data desde los 
años 20 y posteriormente ratificado en la década de los 70 y confirmado en 1999; sin embargo, el volumen de reservas 
susceptibles de ser explotadas es de poco menos de 18 mil millones de barriles, constataron especialistas y Pemex. 
La Jornada, p.24, (Israel Rodríguez). 
 
“Ferromex y Ferrosur ya no podrán operar de manera conjunta” 
La Comisión Federal de Competencia resolvió que Ferromex y Ferrosur no pueden operar de manera conjunta por 
representar una práctica monopólica absoluta, y les impuso una multa de 400 millones de pesos. Las empresas 
sancionadas son subsidiarias de Grupo México y Grupo Carso, y fueron encontradas responsables de haber intercambiado 
información y acordar precios para los servicios de transportación ferroviaria. Al respecto, la competidora Kansas City 
Southern señaló que respalda la resolución del organismo antimonopolios que encabeza Eduardo Pérez Motta, y ratificó su 
rechazo a "la fusión ilegal de Ferromex-Ferrosur, con el fin de preservar la libre elección de los consumidores, reforzar la 
competitividad del país y robustecer el estado de derecho en México". 
La Jornada, p.26, (Miriam Posada García). 
 
“Plantea el Congreso medidas para la emergencia económica” 
Con una serie de recomendaciones al Ejecutivo federal, entre ellas que emprenda "un gran rescate social" para atacar el 
problema de la desigualdad, y el compromiso de ambas cámaras del Congreso de aprobar un paquete de reformas 
inmediatas para enfrentar la emergencia económica, concluyó ayer el foro México ante la crisis. ¿Qué hacer para crecer? 
Después de escuchar al perredista Carlos Navarrete, quien explicó las reformas que se plantean aprobar antes del 30 de 
abril –"acciones emergentes ante la emergencia"–, el secretario de Gobernación, Fernando Gómez Mont, comentó que en el 
gobierno federal serán analizadas "con respeto"; reconoció que la dimensión de la crisis y su diagnóstico han tenido que 
afinarse "de manera dramática", y dijo que aún subsisten "circunstancias insospechadas y difíciles de evaluar en torno a las 
condiciones presentes y futuras". 
La Jornada, p.8, (Andrea Becerril y Enrique Méndez). 
 
“Los obreros apoyarán a Calderón, aun con "la tripa a medio comer": Gamboa Pascoe” 
Aunque los trabajadores se queden con "la tripa a medio comer", primero está el país que los intereses que pudiera tener el 
sector obrero, dijo Joaquín Gamboa Pascoe al presidente Felipe Calderón durante la ceremonia en que el mandatario tomó 
protesta al líder cetemista como nuevo dirigente del Congreso del Trabajo (CT). Gamboa Pascoe, quien a partir de ayer 
dirige a la vez el CT y la Confederación de Trabajadores de México (CTM), incluso aseguró a Calderón que al sector sindical 
la crisis le afecta y le preocupa, "pero no nos hace temblar", como tampoco lo hace la inseguridad, porque valoran la actitud 
"valiente y viril" que tiene como mandatario. 
La Jornada, p.9, (Patricia Muñoz Ríos). 
 
“El Infonavit, obligado a entregar recursos para vivienda: la Corte” 
La segunda sala de la Suprema Corte de Justicia de la Nación determinó que cuando un particular reclame a una empresa 
administradora de fondos la devolución del saldo integral de su cuenta individual del Sistema de Ahorro para el Retiro 
(SAR), el Instituto del Fondo Nacional para la Vivienda de los Trabajadores (Infonavit) está obligado a transferir los recursos 
correspondientes a la subcuenta de vivienda, a fin de entregarlos al solicitante, con el propósito de que esos recursos 
puedan entregarse al trabajador o, en su caso, a sus beneficiarios, siempre y cuando no hayan sido aplicados en la 
obtención de un crédito para la adquisición de vivienda, como señala el artículo 123 de la Constitución. La resolución de la 
segunda sala de la Corte se dio al resolver una contradicción de tesis entre tribunales colegiados que mantenían diferencia 
de criterios acerca de si el Infonavit debe transferir estos recursos a la Administradora de Fondos para el Retiro (Afore) 
correspondiente, para ser entregados al particular. 
La Jornada, p.9, (Alfredo Méndez). 
 



“Comparecen representantes de televisoras ante el IFE; insisten en que no se violó la ley” 
Al comparecer de nueva cuenta ante la Secretaría Ejecutiva del Instituto Federal Electoral (IFE), los representantes de 
Televisa y Tv Azteca rechazaron haber violado la legislación al no difundir los promocionales de los partidos durante los 
eventos deportivos celebrados el 7 y 8 de febrero pasados. A su vez, en las audiencias de alegatos y pruebas, el organismo 
electoral ratificó que habían incurrido en violaciones a la legalidad, que los obliga a dicha transmisión. En este contexto, al 
término de la audiencia, el abogado de Tv Azteca, Salvador Rocha Díaz, cuestionó la decisión del IFE de sobreseer el 
procedimiento sancionador anterior: "me hubiera parecido más correcto, más ortodoxo jurídicamente, que se declarara 
infundado el procedimiento". 
La Jornada, p.10, (Alonso Urrutia). 
 
“Confía Sagarpa en que se evitará la manipulación electorera de recursos” 
Tanto la instalación, a principios de este mes, del Consejo para la Prevención de Delitos Electorales por parte de la 
Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural Pesca y Alimentación (Sagarpa), como las nuevas reglas de 
operación de los programas destinados al sector, servirán de "filtro" para evitar que haya algún desvío de recursos del 
campo en el periodo previo a los comicios de julio próximo, o financiamiento de "proyectos fantasmas", aseguró Alberto 
Cárdenas Jiménez, titular de la Sagarpa. Indicó que ahora la dependencia llega con los apoyos de forma más directa a los 
campesinos, lo que evita "triangulaciones, intermediarismos y coyotaje". A su parecer, en la actualidad existe más 
"transparencia" en estos aspectos, lo que evitará eventuales manipulaciones electoreras de los programas. 
La Jornada, p.10, (Carolina Gómez). 
 
“Lamenta Guerrero Amparán que el IFAI obstaculice la transparencia” 
El comisionado del Instituto Federal de Acceso a la Información (IFAI), Juan Pablo Guerrero Amparán, lamentó que ese 
instituto "muestre una tendencia de acompañamiento de un gobierno cada vez más cerrado". Las declaraciones del 
comisionado se dieron anoche, al término de la sesión plenaria, y luego que Alonso Lujambio, María Marván y Jacqueline 
Peschard emitieron un voto en contra de una de las ponencias de Guerrero, en la que instruía a la Secretaría de la Defensa 
Nacional (Sedena) difundir el número de militares que conforman el cuerpo de la policía de las fuerzas armadas, integradas 
en total por unos 220 mil efectivos. 
La Jornada, p.14, (Elizabeth Velasco). 
 
“Excarcelan al asesino de Manuel Buendía” 
Rafael Moro Ávila, autor material del homicidio del periodista Manuel Buendía, ocurrido el 30 de mayo de 1984, obtuvo el 
beneficio de la libertad anticipada de parte de un tribunal colegiado, por lo que anoche fue excarcelado del Reclusorio Norte. 
Originalmente fue condenado a 25 años de prisión, pero ayer, cuando cumplía 19 años en la cárcel, salió por liberación 
anticipada debido a buena conducta. El miércoles 30 de mayo de 1984 Buendía salió de su oficina en Insurgentes y se 
encaminó al estacionamiento público en el que guardaba su vehículo. Moro lo emboscó allí y le disparó cinco tiros por la 
espalda. El asesino huyó en el perímetro de la Zona Rosa, que era altamente vigilada por policías y militares en esos años 
por el alto número de personalidades que comían en sus restaurantes. 
La Jornada, p.15, (Alfredo Méndez) y El Sol de Cuernavaca, www.elsoldecuernavaca.com.mx, (Redacción). 
 
“Acepta la SG recomendación sobre el EPR”  
La Secretaría de Gobernación (SG) aceptará la recomendación que la Comisión Nacional de Derechos Humanos (CNDH) 
emitió por la desaparición de Edmundo Reyes Amaya y Gabriel Alberto Cruz Sánchez, miembros del Ejército Popular 
Revolucionario (EPR), informaron fuentes de la dependencia. Sin embargo, aclararon, el gobierno federal no acepta, como 
suya, la responsabilidad por las desapariciones, es decir, rechaza estar involucrado en los hechos. 
La Jornada, p.17, (Fabiola Martínez). 
 
“Rechaza la ABM que se legisle para regular tasas de interés bancarias” 
El presidente de la Asociación de Bancos de México (ABM), Enrique Castillo Sánchez Mejorada, rechazó la decisión del 
Congreso de la Unión de legislar para regular las tasas de interés, porque ponerles techo constituye "un importante inhibidor 
de la oferta de crédito", argumentó. Incluso, el banquero empezó a cabildear con los senadores del PAN, y después de una 
reunión privada en la sede del Senado con Castillo Sánchez Mejorada, el coordinador panista en esa cámara, Gustavo 
Madero, dijo en entrevista que si bien no harán "nada irresponsable, no nos quedaremos con los brazos cruzados" ante la 
exigencia de regular las tasas. 
La Jornada, p.8, (Enrique Méndez y Andrea Becerril). 
 
“Marchas de Canacar el martes contra el IETU y por bajar el precio del diesel” 
La Cámara Nacional de Autotransporte de Carga (Canacar) anunció que el próximo martes realizará manifestaciones y 
marchas en cada estado del país y el Distrito Federal para exigir que disminuya el precio del diesel y se elimine la aplicación 
del impuesto empresarial a tasa única (IETU). Lo anterior, debido a que a consecuencia de la contracción económica el 
volumen de carga a transportar se ha reducido 40 por ciento, y como efecto de la devaluación sus deudas se incrementaron 
35 por ciento, lo que pone en riesgo el empleo y la operación de las empresas afiliadas, señaló el presidente del organismo, 
Jorge Cárdenas Romo. 
La Jornada, p.26, (Miriam Posada García). 
 



“Contraloría inhabilitó a servidores implicados en el caso News Divine” 
La Contraloría General del Distrito Federal determinó inhabilitar por un periodo que va de 10 a 20 años a cinco ex 
funcionarios de la Procuraduría General de Justicia capitalina, mientras que a un médico legista de la Secretaría de Salud 
local lo inhabilitó por cinco años, debido a la implicación que tuvieron en los hechos ocurridos el 20 de junio de 2008 en la 
discoteca News Divine, donde murieron 12 personas, la mayoría jóvenes. Así lo precisa un informe que entregó esa 
dependencia a la Asamblea Legislativa del Distrito Federal (ALDF), en el que precisa que a otro empleado de la PGJDF le 
aplicó una suspensión (laboral) por 60 días, además de que están pendientes de resolverse procedimientos administrativos 
disciplinarios contra dos servidores públicos de la Secretaría de Seguridad Pública de esta ciudad, quienes también 
participaron en el fallido operativo en el citado antro. 
La Jornada, p.36, (Raúl Llanos). 
 
“Cita ALDF a 8 funcionarios por presunto desvío del erario” 
Los diputados locales llamaron a cuentas a cuatro funcionarios del gobierno capitalino, cuatro jefes delegacionales con 
licencia y a igual número de legisladores para que expliquen las acusaciones que pesan en su contra por presunto desvío 
de recursos públicos con fines eminentemente electorales. En el marco de la sesión de la Comisión de Vigilancia y 
Evaluación de Políticas y Programas Sociales de la Asamblea Legislativa del Distrito Federal, José Antonio Zepeda Segura, 
quien la encabeza, aseguró que estas reuniones con esos servidores públicos ayudará a recabar elementos para determinar 
si tienen sustento las querellas que interpusieron contra ellos ciudadanos o líderes políticos, y de haber alguna presunción 
de responsabilidad se dará parte a las autoridades correspondientes. 
La Jornada, p.36, (Raúl Llanos). 
 
“Acusaciones mutuas SEP-SNTE al retomar debate del pacto educativo” 
El Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) insistió en que son las autoridades del sector las que han 
incumplido varios puntos de la Alianza por la Calidad de la Educación (ACE), lo que ha propiciado que las metas del pacto 
se retrasen. Sin embargo, funcionarios de la Secretaría de Educación Pública (SEP) subrayaron que los estancamientos son 
responsabilidad de ambas partes, ya que se trata de un acuerdo bilateral. En un clima de confrontación y señalamientos 
mutuos, después de cinco meses se reanudaron los trabajos de la Comisión Rectora (CR) de la ACE. En ese contexto, los 
representantes del SNTE, encabezados por su dirigente, Rafael Ochoa Guzmán, subrayaron que los incumplimientos se 
presentan prácticamente en los cinco ejes de la alianza, sobre todo en lo referente a la evaluación y profesionalización de 
los docentes. 
La Jornada, p.39, (Emir Olivares). 
 
“Documentan abusos de Wal-Mart contra mujeres y adolescentes” 
Las organizaciones Proyecto de Derechos Económicos, Sociales y Culturales (Prodesc), y Sociedad Mexicana pro Derechos 
de la Mujer (Semillas), así como la investigadora independiente Shaila Toledo, presentaron ayer el informe Lo barato sale 
caro, que denuncia las violaciones cometidas contra mujeres y adolescentes en la cadena comercial Wal-Mart, así como las 
transgresiones sistemáticas a la legislación laboral. En la investigación, Toledo da cuenta de la discriminación y explotación 
a que son sujetas las trabajadoras de dicha cadena comercial. Para entrar a laborar –señala, se les exige certificado de no 
embarazo y se les discrimina a la hora de ascender en el escalafón, además de que son sujetas a acoso sexual y algunas 
han sido violadas por sus supervisores. 
La Jornada, p.41, (Víctor Ballinas). 
 
“Protestan miles de maestros en Puebla y Guanajuato contra el pacto educativo” 
Inconformes con la aplicación de la Alianza por la Calidad de la Educación (ACE) en Puebla, aproximadamente mil 500 
maestros tomaron las instalaciones de las 14 coordinaciones de Desarrollo Educativo de la Secretaría de Educación Pública 
(SEP) local para exigir la abolición del acuerdo y denunciar acoso, represión e intimidación de autoridades estatales. 
Mientras, en León, Guanajuato, unos 800 profesores se manifestaron también contra el acuerdo y para exigir al presidente 
Felipe Calderón acciones ante la crisis financiera global. 
La Jornada, p.41, (Arturo Alfaro, Carlos García y Rubicela Morelos). 
 
“Doce Conalep de Veracruz, en paro técnico” 
Doce planteles del Colegio Nacional de Educación Profesional Técnica (Conalep) en Veracruz se encuentran en paro 
técnico desde el lunes pasado porque la Secretaría de Finanzas y Planeación (Sefiplan) del estado ha retrasado el pago de 
un bono equivalente a 25 días de salario. Los trabajadores advirtieron que si no les entregan estos recursos suspenderán 
las clases y bloquearán todos los planteles del Conalep en la entidad a partir de la próxima semana. 
La Jornada, p.34, (Andrés Morales). 
 



Internacional: 
 
“Expulsa gobierno de Ecuador a funcionario de embajada de EU” 
El gobierno del presidente Rafael Correa le dio 48 horas de plazo a Mark Sullivan, primer secretario en la embajada de 
Estados Unidos, para que abandone Ecuador, después de acusarlo de cometer una “intromisión inaceptable” en asuntos 
internos del país. El canciller Fander Falconí informó en rueda de prensa que “el gobierno nacional ha decidido (...) expulsar 
del país (a Sullivan), por considerar que existe una intromisión inaceptable con los asuntos internos del Ecuador”. 
“Lamentamos esta decisión del gobierno del Ecuador. También rechazamos cualquier insinuación de un comportamiento 
indebido del personal de la embajada”, señaló Gordon Duguid, vocero encargado del Departamento de Estado. La 
intromisión se produjo mediante supuestos “cuestionamientos, condicionamientos que ha hecho (el diplomático) a la policía 
nacional” de Ecuador, a través de “comentarios” realizados la primera semana de febrero en una reunión que Sullivan 
mantuvo con el alto mando policial, indicó el canciller. En la cita Sullivan habría cuestionado el traslado del director de una 
unidad especial de la policía a otra función. 
La Jornada Morelos, p.8, (Agencias) y La Jornada, p.29, Afp, (Dpa y Reuters). 
 
“Prohibir la importación de armas de asalto, piden congresistas a Obama” 
A pesar de la crisis económica, congresistas de Estados Unidos confían en que continúe la asignación de recursos para la 
lucha contra el narcotráfico en México, mediante la Iniciativa Mérida, que prevé destinar mil 400 millones de dólares en un 
periodo de tres años, que comenzó en 2008. En tanto, 53 legisladores estadounidenses enviaron una carta al presidente 
Barack Obama, en la que solicitan reinstalar la prohibición para importar armas de asalto, con el propósito de frenar, 
posteriormente, el tráfico de ese armamento hacia el sur de la frontera. 
La Jornada, p.7, (Georgina Saldierna). 
 
“Envía Francia cuatro escuadrones policíacos de apoyo ante los disturbios en la isla Guadalupe” 
Unos 300 gendarmes fueron enviados esta noche en refuerzo a Guadalupe, la isla francesa de las Antillas que enfrenta una 
huelga general desde hace casi un mes y donde un sindicalista murió por un disparo la noche del martes, anunció la 
ministra francesa del Interior, Michele Alliot-Marie. "Cuatro escuadrones de gendarmes móviles", es decir, unos 280 
hombres, serán enviados a la isla, dijo la ministra al término de una reunión con el secretario de Estado para Ultramar, Yves 
Jégo, y los responsables de las fuerzas de seguridad. La gendarmería móvil es una fuerza especializada en el 
restablecimiento y el mantenimiento del orden público. 
La Jornada, p.28, (Afp y Dpa). 
 
“Crecen 16% cultivos de coca en países andinos” 
Los cultivos de arbustos de coca, del cual se extrae la materia prima para la cocaína, aumentaron 16 por ciento en Bolivia, 
Perú y Colombia, los tres principales países productores, según el informe anual de la Junta Internacional de Fiscalización 
de Estupefacientes (JIFE) de la ONU. Señaló que Venezuela sigue siendo usada "como uno de los principales puntos de 
partida de las remesas de drogas ilícitas de América del Sur" y que "ha aumentado espectacularmente el contrabando de 
cocaína" hacia Europa a través de los países del oeste de África. El aumento de los cultivos fue más importante en 
Colombia, el principal productor mundial del alcaloide, en donde, según las cifras recogidas por la JIFE en 2008, el área 
sembrada aumentó 27 por ciento. 
La Jornada, p.29, (Afp). 
 

 


